

# Prelado del Opus Dei que impulsó una gran labor pastoral

Obituario de Mons. Javier Echevarría en Las Provincias (Valencia).

14/12/2016

Las Provincias Prelado del Opus Dei  
que impulsó una gran labor pastoral  
(PDF)

\*\*\*\*\*

Javier Echevarría, obispo y segundo sucesor de san Josemaría Escrivá,

fundador del Opus Dei, falleció en Roma a los 84 años de edad.

Javier Echevarría nació en Madrid en 1932, y en esta ciudad conoció a san Josemaría, de quien fue secretario desde 1953 hasta 1975.

Posteriormente fue nombrado secretario general del Opus Dei. En 1994 fue elegido prelado y recibió de manos del san Juan Pablo II la ordenación episcopal el 6 de enero de 1995 en la basílica de San Pedro.

Impulsó la expansión del Opus Dei por los cinco continentes. En concreto, empezó la labor apostólica de modo estable en quince países: Lituania (1994), Eslovaquia, Líbano, Panamá y Uganda (1996) Kazajstan (1997), Sudáfrica (1998), Eslovenia y Croacia (2003), Letonia (2004), Rusia (2007), Indonesia (2008), Rumanía y Corea (2009) y Sri Lanka (2011). También realizó numerosos viajes pastorales a estos y otros países para

alentar a los fieles del Opus Dei en su trabajo apostólico.

Había ordenado a seis nuevos sacerdotes el pasado mes de septiembre en el santuario de Torreciudad, en un día que coincidió con la canonización en Roma de la Madre Teresa de Calcuta. «Santa Teresa de Jesús veía el mundo como una casa común», dijo en aquella ocasión.

## Las Provincias

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/prelado-del-opus-dei-que-impulso-una-gran-labor-pastoral/> (22/02/2026)